

als gedoppelten Zuwachs bekommen hat; so hat dennoch das Verzeichniß selbst, der Aufmerksamkeit verschiedener Gelehrten nicht unwürdig geschienen, wie sich durch die öftere Anführung und Beziehung auf dasselbe genugsam zu Tage legt.

Ich darf nicht gedenken, wie merkwürdig in der Büchergeschichte diejenigen Bücher sind, welche in dem Jahrhunderte, das sich durch die Erfindung der Buchdruckerkunst verewiget, an das Licht getreten, und wie groß die Sorgfalt der Gelehrten gewesen sey, selbige, auch ohne auf ihren Inhalt zu sehn, nach den Jahren, in welchen sie herausgekommen, in besondern Verzeichnissen zu sammeln. Nicht bloß das Alterthum, welches diese Bücher an und für sich schätzbar macht, nicht bloß ihre davon abhängende Seltenheit, sind die Ursachen dieser sorgfältigen Bemühungen gewesen; sehr vieles, was
in